

Collaborations dans un quartier « L'Heure des Parents »

Ou comment les enseignants,
éducateurs, animateurs,
s'associent pour mettre en
place des «des temps parents»
sur temps scolaire, dans la
classe.

**Avec pour objectifs de
permettre aux parents de :**

- Découvrir l'école
d'aujourd'hui,
- D'apprendre de leur enfant
en temps qu'élève,
- De partager leurs réactions
et questionnements avec les
enseignants et animateurs
médialeurs de quartier



Co-Pilotes du projet initial : Ecole R.Haby, Association ASAL, Centre Médico Social, Dispositif de Réussite Educative soutenus par le collectif CLEF

“Si j’étais une petite souris, je voudrais voir mon enfant à l’école...”





(C) CLEF 2012

**“Heure des Parents”
Janvier 2012**

Une construction progressive

- 1- Mise en place d' un groupe permanent de réflexion et d'échanges sur le quartier avec les travailleurs sociaux, les animateurs et les enseignant agissant sur le quartier
- 2- Propositions chaque année de formations et/ou d'accompagnements spécifiques sur le partenariat, la coopération, la « peur de l'autre » etc.
- 3- Un accompagnement scolaire plus efficace : Collaboration entre enseignants d'élémentaires et responsables associatifs pour un meilleur accompagnement scolaire des enfants et une recherche de complémentarité entre les 2 systèmes éducation nationale et associatif.
- 4- « Accueillir autrement les parents » : Travail sur le contenu des réunions de rentrée scolaire à destination des parents pour les enrichir avec la présence des relais associatifs du quartier (collaboration les associations de quartier). Relais associatifs à la disposition des parents représentants de l'école pour accompagner leur rôle de futurs parents élus, réfléchir sur le lien école-familles, favoriser leur prise de paroles..
- 5- « Accueillir le parent ». Accueillir les parents d'une classe pour leur permettre « d'observer » leur enfant en situation réelle de travail et d'apprentissage. Et poursuivre ce rendez-vous avec leurs enfants/élèves par un échange avec l'enseignant et le relais associatif

Articles en ligne : Quartier Niederbronn-Zola :

[http://clef.viabloga.com/news/vie-scolaire-pendant-deux-semaines-les-parents-des-ecoliers-de-rene-haby-peuvent-passé-une-matinée-in-situ](http://clef.viabloga.com/news/vie-scolaire-pendant-deux-semaines-les-parents-des-ecoliers-de-rene-haby-peuvent-passер-une-matinée-in-situ)

<http://clef.viabloga.com/news/vivre-ensemble-quartier-niederbronn>

<http://clef.viabloga.com/news/associer-les-parents-a-l-école-depuis-2009-une-action-originale-a-lunéville>



Accompagner les parents élus

Partager des projets
pour favoriser la rencontre



Essaimage - modélisations

Depuis cette expérience menée avec l'école R.Haby (Quartier Niederbronn), plusieurs écoles élémentaires de Lunéville ont modélisé ce concept d'accueil des parents à l'école, sur temps scolaire.

« Quinzaine des parents »

<http://clef.viabloga.com/news/quinzaine-des-parents-a-l-ecole-c-est-parti>

<http://clef.viabloga.com/news/relations-ecoles-familles-quinzaine-des-parents-luneville-bilan-de-l-action>

<http://clef.viabloga.com/news/liens-ecoles-familles-ce-que-les-parents-ont-pense-de-l-action>

« Coopérer et jouer »

<http://clef.viabloga.com/news/il-faut-tout-un-quartier-pour-elever-un-enfant-jouer-cooperer-dans-un-quartier>

Intervenants/éclairages

<http://clef.viabloga.com/news/les-professionnels-et-parents-se-rassemblent-autour-de-l-ecole-de-la-non-violence-a-luneville-2>

<http://clef.viabloga.com/news/invites-de-la-clef-karine-gengembre-l-ifman-atd-quart-monde-et-le-centre-de-ressources-d-education-prioritaire>

<http://clef.viabloga.com/news/les-professionnels-et-parents-se-rassemblent-autour-de-l-ecole-de-la-non-violence-a-luneville>